



El presidente de la Asamblea Legislativa, Danilo Chaverri, entrega a Franklin Chang Díaz, la ciudadanía de honor. La Asamblea hoy verá una reforma constitucional para permitirle a los costarricenses tener doble ciudadanía.

Albert Marín / La Nación

Chang, ciudadano de honor

# Las raíces jamás se pierden

**JORGE SOLORZANO**

*Redactor de La Nación*

“El mundo se ha convertido en algo muy pequeño y posiblemente el concepto de ciudadanía deba ser modificado. En el futuro, quizás solo exista una nacionalidad en el planeta, una vez que se implante la paz mundial”, afirmó Frankling Chang Díaz, al recibir la ciudadanía de honor.

La Asamblea Legislativa hizo ayer un alto en su labor para recibir al cosmonauta, nacido costarricense, y entregarle la ciudadanía honorífica. A Chang Díaz, el Registro Civil le anuló, en marzo pasado, la ciudadanía costarricense tras comprobar que había adquirido la estadounidense.

El homenajeado agradeció el gesto, y señaló que, pese a la decisión del Registro, “uno nunca pierde sus raíces”.

El acto en honor del astronauta despertó un debate entre los legisladores, quienes acordaron

modificar la agenda de discusiones de hoy con el fin de discutir un proyecto de reforma constitucional que le permitirá a los costarricenses por nacimiento tener doble ciudadanía.

El proyecto lo impulsaron los jefes de fracción Federico Vargas (Partido Liberación Nacional) y Ovidio Pacheco (Partido Unidad Social Cristiana), así como por el legislador de Fuerza Democrática, Rodrigo Gutiérrez Sáenz.

## REVUELO

La presencia de Franklin Chang conmocionó el plenario en uno de los últimos días de los actuales diputados. Estos dejan su curul el 1° de mayo, y asumen otros 57.

El presidente de la Asamblea, Danilo Chaverri, aseveró que debieron restringir el ingreso de personas al Salón de Expresidentes —donde se hizo un pequeño ágape para Chang Díaz— para evitar que se congestionara.

En las puertas del Congreso, los funcionarios y otros particulares aguardaban para pedirle un autógrafo al astronauta, saludarlo y tomarse fotografías con él.

Los legisladores no fueron la excepción, la mayoría de ellos hizo fila para estrecharle la mano y retratarse a su lado. El receso de media hora que se decretó para el ágape resultó insuficiente para que todos los asistentes pasaran a su lado.

Debido a que la puerta de entrada al Salón de Expresidentes había sido “tomada” por un centenar de funcionarios que esperaban la salida de Chang, el presidente de la Asamblea optó por propiciar la retirada del astronauta por una puerta lateral (a través de la barra de prensa).

Hoy, en la última sesión de los actuales legisladores, los diputados tratarán de aprobar un proyecto que evitaría que a otros costarricenses se les quite la nacionalidad, al obtener una segunda ciudadanía.